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“光大银行信用卡风波”后续：

凭什么我就办不了光大银行的信
用卡？8月16日，本报报道了省城市
民贺先生在光大银行稻香楼支行的遭
遇。贺先生的身份信息被同事冒用办
理信用卡透支没还，导致贺先生自己
反而办不了信用卡。贺先生认为银行
方面把关不严，“没本人签字怎么可以
办卡？”此事引起社会关注。

面对记者采访，银行方面解释
称，贺先生的征信没问题，办不了光
大银行的信用卡，是由于未能通过银
行的综合评判。

当事人贺先生则反驳说，“光大
银行是在找借口，我从滨湖支行得到
的反馈是，省行已经批准，但身份信
息总行没批准，问题就出在那张被冒
用的信用卡上。”

□星级记者 刘海泉

【志愿者：培养孩子科学兴趣，增长知识】
江航是中国科学技术大学的学生，这次活

动他带来的是“吹不灭的蜡烛”小实验。

“为了这次活动，我们做了充足的准备，我

们参与这些实验，主要是为了让孩子们更多地

了解科学技术的奥秘。”江航告诉市场星报、掌

中安徽记者，能带领孩子们学习科学知识，让

他们从小对科学多些了解，是一件非常有意义

的事。

“比如，漏斗吹蜡烛就是利用气流的原理，

而第二环节‘猜猜我是谁’的互动游戏，就是利

用六氟化硫惰性气体，分子比空气重、能改变声

音在空气中振动频率的原理，让孩子们实现暂

时的变声，以此提高他们对科学知识的兴趣。”

他告诉记者，这次共有 4 名来自中国科学技术

大学的学生作为志愿者参加此次活动，旨在培

养孩子们的科学兴趣、增长科学知识。

现场，商之都合肥旗舰店还为到场的孩子

们和志愿者准备了精美的礼品大礼包。

35名科技小达人参加——

商之都合肥旗舰店现神秘实验室
8月13日下午，市场星报、商之都合肥旗舰店合

办的“暑期科技夏令营”活动，在合肥举行，来自中国

科学技术大学的志愿者们带着35名热爱科学的小学

生，一起参与科学实验。

记者曾梅/文 倪路/图

【现场：35名科技小达人踊跃互动】
下午3点，活动准时开始，来自合肥35名7-12岁

的孩子们，齐聚商之都合肥旗舰店一楼活动区，参加本

报与商之都合肥旗舰店共同合办的“暑期科技夏令营”

活动。

据悉，此次活动内容，主要是由来自中国科学技术

大学的 4 名学生志愿者和哈芬少儿科学院的工作人

员，以互动的方式带领这些孩子们做实验，给他们传授

科学小知识。

首先，一名志愿者点燃蜡烛，让孩子们用漏斗对着

蜡烛吹气。

“谁愿意上台来吹蜡烛？”志愿者刚开口，底下的孩

子们就纷纷举起小手，“我来！我来！”志愿者邀请其中

一名男孩子上台，按照志愿者的指引，用喇叭状的大头

对着蜡烛，却发现怎么都吹不灭，原来这是利用气流的

原理。而换另一头对着蜡烛，就很容易吹灭。

紧接着，另一名志愿者给孩子们演示了煮熟的鸡

蛋轻松自动掉进小口径的玻璃瓶里。实验期间，孩子

们瞪大了双眼，可就是没明白其中的奥秘。实验结

束，经过志愿者对其中科学原理的解释，孩子们才恍

然大悟。

【家长：孩子多了解科技知识很有意义】
“妈妈快看，这是大哥哥送我的漏斗！”刚下场，12岁的蔡文

凯就兴奋地把刚才吹蜡烛的漏斗举给妈妈看，妈妈高兴地拍拍儿

子的小脑袋。

现场，孩子们参与互动最多的是第二环节“互动科学剧--猜

猜我是谁”。

志愿者让5名孩子吸入一口特殊的气体--六氟化硫，顿时

说话的声音就完全变了。于是，志愿者让其中一个女孩子躲到幕

后，听另外几个孩子变声后说话，以此来分辨说话者是谁。

互动的形式，让孩子们参与热情达到高潮，许多家长也纷纷

靠近拍照、叫好。

“我儿子今年9岁，今天带他过来多了解科学知识。”曹子睿

的妈妈告诉记者，儿子从小学一年级开始，就对科学知识产生浓

厚兴趣，平时会玩些乐高之类的玩具，还对机器人很感兴趣。

“以后我会多带孩子参加这类活动，对他们的学习和智力开

发都很有帮助，也很有意义。”她说。

自 8 月 11 日，光大银行稻香楼支行开始调查贺先生
信用卡一事。几天过去了，事情进展如何？8 月 16 日上
午，市场星报、安徽财经网记者再次来到光大银行稻香楼
支行。该行负责处理此事的朱经理向记者介绍目前银行
方面掌握的情况。

“每个银行选择的客户群不一样，申请信用卡，银行
内部有自己的评分规则。我们经过调查，发现贺先生的

征信没有问题，征信报告中关于光大银行的记录已经消
除。他办不了光大银行的信用卡，主要是由于客户未能
通过银行的综合评判。”朱经理解释说，光大银行内部有
一个评分规则，与申请者的收入、职业、年龄等都有关系，

“据我们了解，贺先生的还贷情况不是很乐观，他还有房
贷未还清，名下办了三四家其他银行的信用卡，每次取现
额度都比较大。评估的时候，觉得有风险。”

解释：办不了信用卡，是因为未通过综合评判

光大银行信用卡，到底为何办不了？
银行：是因为没通过综合评判 市民：问题就出在被冒用的信用卡上

当记者问到当初贺先生被冒用信息办信用卡，银行的
调查结果时，朱经理表示，“严格来讲，这一块的调查，应该
是公安机关来做。他说他不知情，但是谁能提供证据呢？
有身份证复印件和单位公章，也不能排除本人知情。”

银行办理信用卡是否存在审核不严的情况？对此问
题，朱经理则表示，“随着技术手段升级，每个阶段的审核

手段不一样。我们肯定都是按照规定的手续来的。”
同时朱经理表态，“银行作为服务部门，首先会努力

满足客户的正当要求。我们也正在向总行积极申请，看
能不能帮贺先生把信用卡办下来。如果客户要求超出了
我们规定的范围，我们肯定不能答应。这种情况下，也欢
迎走司法途径解决。”

表态：努力向总行申请，欢迎走司法途径

“我不是找银行麻烦，就是不服，作为守法公民，为什
么就办不了你光大银行的信用卡？”8 月 16 日下午，贺先
生联系记者，再次重申了他的观点。对于银行方面的解
释，贺先生表示无法认同。

“我在其他银行都可以办信用卡，光大银行说我没通过
综合评判，这是在找借口。”贺先生告诉记者，“我办理光大银

行的信用卡，是滨湖支行的一个杨经理帮忙申请的，他反馈
给我的信息是，我的申请省行已批准，但总行没批准，问题就
出在那张被冒用的信用卡上。我想办信用卡，必须把卡上的
欠款还请，但根本不是我消费的，凭什么让我还？”

贺先生最后表示，“接下来，我不排除通过诉讼途径，
要求银行给我个说法。”

反驳：银行是找借口，问题就出在信用卡上


